
ASSOCIATION CANADIENNE AMÉRICAINE 

 

BUREAU DE DIRECTION 

Procès-verbal de la réunion tenue le 13 février 2024 à 15 :00 heures 

 

1. Ouverture : À 15 :00 heures, le Président déclare la réunion ouverte. 

 

2. Sont présents :  René Gilbert, Lise Ward, Linda Landry, Monique Vaillancourt, 

Pierre Gosselin, Nicole Valois, Pierre Durand, Pauline Lacroix, Dany Dubuc et Louis-

Albert St-Pierre. 

Virtuel : 

Absence :  Maurice Roy 

Constat du quorum :  10|11 

 

3. Acceptation de l’ordre du jour : Il est proposé par Lise Ward et secondé par Pierre 

Gosselin que soit accepté l’ordre du jour présenté après y avoir ajouté les items 

suivants : 

 

Directeurs-directrices pour la prochaine saison 

Semaine des sports 

Souper dansant du 17 février 2024 

Conservation des procès-verbaux papiers de l’ACA 

Souper des bénévoles 

 

L’agenda reste ouvert 

Proposition acceptée à l’unanimité 

 

4. Procès-verbal du 16 janvier 2024 

Acceptation du procès-verbal du 16 janvier 2024 qui fut expédié par courriel par 

la secrétaire à chacun des directeurs. 

Il est proposé par Louis-Albert St-Pierre et secondé par Pierre Durand que soit 

accepté le procès-verbal du 16 janvier 2024 après avoir modifier au point 14 au 

paragraphe Pétanque (des ligues en soirée) par (Il y a seulement une ligue en 

soirée), ainsi qu’au point 15 paragraphe C y ajouter (dès leurs approbations). 

 

Proposition acceptée à l’unanimité. 

 



DISCUSSIONS : 

5. Suivi du projet Stellar: 

À suivre 

 

6. Réparation des allées de pétanque : Sable et bordures 

 

La réparation des bordures a été faite.  

 

Régler 

 

7. Pamphlet descriptif ACA : 

À suivre 

 

8. Éclairage nocturne pickleball : 

À suivre 

 

9. Communication : Possibilité de nommer un nouveau directeur à l’ACA : 

En nommant un 12e directeur au sein de l’Association ont doit obligatoirement 

apporter des changements à la constitution ainsi que tenir une Assemblée 

générale.  René Gilbert propose la possibilité d’augmenter le nombre de directeurs 

au sein de l’Association qui pourrait passer de 11 à 13. Celui-ci demande aux 

Directeurs de lire la constitution et plus précisément les articles 16 et 22 avant la 

prochaine réunion. 

À suivre 

 

10. Rapport des ligues : 

Palet : Il y a 54 inscriptions pour le tournoi du 14 février 2024, le thème sera la St-

Valentin. 

Pétanque :  Il y a 4 à 5 allées pleines les jeudis soir.  Bonne participation. 

Golf :  Bonne participation. Il y a de 24 à 36 personnes qui participent à tous les 

samedis. 



Quilles :  Il y a de 18 à 22 personnes qui viennent jouer les mardis soir.  

Autres activités :  aquaforme, bridge, yoga etc. :  Toujours une bonne 

participation à ces activités.  Au bridge il y a de 16 à 20 personnes qui participent. 

Recrutement :  

2023-2024      2022-2023 

Membres 322      315 

Nouveaux membres 86    94 

Nombre de membres avec carte gratuite 5 

 

11. VARIA 

A :  Directeurs – Directrices pour la prochaine saison :  René Gilbert demande aux 

Directeurs présents à la réunion s’ils désirent se représenter pour la saison 2024-

2025. Pauline Lacroix ainsi que Louis-Albert St-Pierre ont annoncé qu’ils se 

retireraient comme Directeur pour la prochaine saison.  René Gilbert les remercie 

pour leurs implications au sein de l’Association.  

B :  Semaine des sports :  Louis-Albert St-Pierre mentionne qu’il a recruté tous les 

meneurs de jeu pour la journée des olympiades. 

Lise Ward mentionne que la feuille de la semaine des sports remise au responsable 

de table doit être modifié pour indiquer les nouveaux tarifs qui ont été approuvés 

lors de la réunion du 16 janvier 2024.  Les montants pour les activités sont de 5$, 

10$, 15$, 20$ + 25$ pour le souper pour les membres et 30$ pour les non-

membres. 

René Gilbert propose qu’un participant qui s’inscrit à 4 activités et plus avec le 

souper paiera un maximum de 40$. 

Proposition acceptée à l’unanimité. 

Lise Ward fera les corrections nécessaires. 

C :  Souper dansant du 17 février 2024 :  Lise Ward informe le Bureau qu’il y aura 

166 personnes qui seront présentes au souper. 

D :  Conservation des procès-verbaux de l’ACA :  Linda Landry demande si nous 

devons garder tous les procès-verbaux papiers malgré qu’on retrouve ceux-ci de 

façon électronique. Louis-Albert St-Pierre souligne que nous avons probablement 



l’obligation de les garder pour une période de 5 ou 7 ans. Linda Landry vérifiera ce 

point auprès de Maurice Roy.  

À suivre 

E :  Souper des bénévoles :  René Gilbert demande aux Directeurs de fournir les 

noms des bénévoles, d’ici la prochaine réunion de l’ACA, qui ont fait 15 heures et 

plus de bénévolat afin de préparer les invitations pour le souper qui se tiendra le 

21 mars 2024. 

12. Correspondance :  Une lettre datée du 13 février 2024 de Louis-Albert St-Pierre 

adressée aux Membres du conseil d’administration les informant de sa démission 

comme directeur de la semaine des sports et adjoint à la pétanque. 

 

13. Rapport financier : 

 

Monique Vaillancourt dépose le rapport financier en date du 13 février 2024. 

 

Acceptation proposée par Nicole Valois, secondée par Dany Dubuc. 

 

Proposition acceptée à l’unanimité. 

 

14. Prochaine réunion :  le 5 mars 2024 à 15 :00 

 

15. À 16 :00 heures, levée de l’assemblée, proposée par Monique Vaillancourt et 

secondée par Pierre Gosselin. 

 

 

 

_____________________________  ____________________________ 

Linda Landry     René Gilbert 

Secrétaire      Président 

  

 

 

(ACA 13 février 2024 procès-verbal) 


